

Inhalt



- Tiergestützte Therapie bei Kindern und Jugendlichen** 373
Animal-assisted therapy in children and adolescents
K. Hediger
- Seltene Ursache einer peripheren Nervenlähmung. Kasuistik** 381
Rare cause of peripheral nerve paralysis
M. Heruth, D. Boeckler
- Der rettende Würgegriff. Fallbericht Hals-Ultraschall** 387
Case report neck: The saving stranglehold
D. Pitarch
- Familiäre Häufung kolorektaler Karzinome – wann sollte an genetische Diagnostik gedacht werden?** 391
Cumulative occurrence of colorectal cancer – when should you think about genetic testing?
M. Isau, E. Gödde
- Lebensbedrohliche Hyperkalzämie im Rahmen einer chronischen Vitamin-D-Intoxikation. Ein Fallbericht** 410
Life-threatening hypercalcemia in the context of chronic vitamin D intoxication
J. Berger, M. Hermanns-Clausen, N. van der Werf-Grohmann
- Adipositas im Kindes- und Jugendalter und ihre Bedeutung für die Kinder- und Jugendgynäkologie** 417
Obesity in childhood and adolescence – impact on pediatric and adolescent gynaecology
B. Delisle
- Entwicklung von wissenschaftsbasierten Behandlungsempfehlungen in der integrativen-anthroposophischen Kinderheilkunde am Beispiel der akuten Gastroenteritis** 424
Development of scientifically validated treatment guidelines in the integrative-anthroposophic pediatric care exemplified on acute gastroenteritis
A. Längler, M. Schwermer, K. Fetz, J. Vagedes, M. Krüger, T. Ostermann, T. Zuzak
- Mikrobiologische Diagnostik und Therapie von Harnwegsinfektionen bei Frauen – ein Update** 432
Microbiological diagnostics and therapy of urinary tract infections in women: an update
S. Schubert, F. M. E. Wagenlehner

Kontroversen in der Behandlung des Sinus pilonidalis	444
<i>Current controversies in the management of pilonidal disease</i>	
I. Iesalnieks	
Rheumatoide Arthritis. Funktionserhalt und Rolle der Bewegungstherapie	459
<i>Rheumatoid arthritis. Preservation of function and role of exercise</i>	
U. Lange, K. Richter, G. Dischereit	
Physikalische Therapie des komplexen regionalen Schmerzsyndroms (CRPS)	465
<i>Physical therapy in CRPS</i>	
S. Simmel	
Gesundheitskompetenz bei Kindern und Jugendlichen. Herausforderungen des Konzepts und Umgang mit einem Schlagwort	472
<i>Health literacy among children and adolescents – challenges in measurement, and dealing with a buzzword</i>	
G. Maier	
Ultraschall-gestützte Frakturdiagnostik in Praxis und Notaufnahme	482
<i>Ultrasound-assisted fracture diagnosis in the doctor's office and emergency room</i>	
E. Schöll	
Zystische Raumforderung im Abdomen eines Neugeborenen. Das sonographische Quiz – Folge 1	495
K. H. Deeg	
Arme Kinder – Bildungsvernachlässigung und fehlende Chancengleichheit	498
<i>Children living in poverty – neglect of education and lack of equal opportunities</i>	
U. Fegeler	
Kryokonservierung von Eizellen zum Fertilitätserhalt: Alter und andere wichtige Parameter	508
<i>Oocyte vitrification for fertility preservation: maternal age and further important parameters</i>	
B. Wirleitner, P. Vanderzwalmen, A. Rima Damko, M. Schuff, M. Murtinger, H. Zech	
Macht der Medien. Was muss man im Umgang mit den Medien beachten?	516
<i>The power of media. What has to be considered when dealing with media?</i>	
D. Korczak	

Inhalt

Zystische Raumforderung im Abdomen eines Neugeborenen. Das sonographische Quiz – Folge 1 – Auflösung	526
K. H. Deeg	

Arzneimittel- & Therapiekritik

Tabakrauchen, E-Inhalationsprodukte und Tabakerhitzer. Gesundheitsschäden und Gefährdungspotenziale	531
<i>Tobacco smoking, electronic inhalation products and tobacco heaters. Health sequelae and potential health risks</i>	
K.-D. Kolenda	

Pharmakologisches Neuroenhancement mit Psychostimulanzien und artverwandten psychotropen Substanzen	546
<i>Pharmacological neuroenhancement by the use of psychostimulants and related psychoactive substances</i>	
S. Neumann, A. G. Franke, M. Soyka	

Buchbesprechung

DGPI Handbuch – Infektionen bei Kindern und Jugendlichen	557
A. Lakner	